
  
 
 
         
 

 
 

  
 
 
         
 

 
 

                               d u  c o n s i s t o i r e  d e  H a t t e n  

3 

                                                Méditation 
 

���������   ������������������

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

   

  

« Le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble dans le même lieu. 
Tout à coup il vint du ciel un bruit comme celui d'un vent impétueux, et il 
remplit toute la maison où ils étaient assis. Des langues, semblables à 
des langues de feu, leur apparurent, séparées les unes des autres, et se 
posèrent sur chacun d'eux. Et ils furent tous remplis du Saint-Esprit, et 
se mirent à parler en d'autres langues, selon que l'Esprit leur donnait de 
s'exprimer… »                                                                          Actes 2, 2-4 

 
L’Église, le Corps du Christ, la Communauté des Saints, c'est aussi une réunion (du grec ἐκκλησία ekklesia : 
l'assemblée) d'hommes, de femmes et d'enfants. Faire partie de l’Eglise, c'est répondre à l'appel du Christ et se 
joindre aux autres. C'est à des croyants réunis que Jésus a fait une promesse : je quitte ce monde, mais je ne 
vous laisse pas seuls et orphelins. Je serai avec vous et je resterai avec vous tous les jours jusqu'à la fin du 
monde (Matthieu 28,20), là où deux ou trois seront rassemblés en mon nom, je serai au milieu de vous 
(Matthieu 18,20). Jésus est au milieu de nous. Il est toujours là où l'on est rassemblé en son nom. Et dire oui, à 
cet appel, venir se rejoindre aux autres chrétiens réunis, c'est un acte de témoignage. Par notre présence aux 
cultes, aux études bibliques, aux réunions de prière, à l’école du dimanche, nous confessons que nous croyons 
à la présence invisible du Seigneur parmi nous. 
 

S'il n'est plus présent physiquement avec nous, il nous a promis sa compagnie, sa puissance et sa consolation. 
Il nous a promis une puissance, celle de l'Esprit Saint, du souffle de Dieu.(Jean 14,15-17) 
Cet Esprit puissant de Dieu, se manifeste aux disciples réunis à Pentecôte, à Jérusalem. Des langues de feu, sur 
chaque tête, des langues inconnues sont partagées. L'esprit Saint produit la communication, l’échange         
inépuisable, sans limites, entre les hommes et les femmes de langues et de cultures différentes. Chacun     
comprend l'autre dans « sa langue », notre langue devient langue de l'autre, et vice-versa. Ce n'est plus la 
confusion des langues, comme pendant la construction de Babel, c'est au contraire une multiplication dans  
l’unité, dans l’identité multiple de toutes les langues. C'est à la première Pentecôte, et par la puissance du  
Souffle de l'Esprit, que l’Église devienne vraiment universelle. 
 
Cet Esprit Saint, l’Esprit de Dieu qui vient sur les disciples est comparé à un souffle puissant qui nous permet 
de comprendre et aimer l'autre, et le grand Autre. 
 
 

Ce souffle puissant est libre comme le vent, il souffle là où il veut , et quand il veut...(Jean 3,8) 
 

Il n’y rien de plus puissant ni de plus libre que le vent !  C'est ce vent puissant qui va faire sortir les disciples 
de leur enfermement. C'est ce vent de liberté qui va les éparpiller sur les quatre coins de la terre. 
L'Esprit Saint nous libère. Il ouvre nos bouches pour annoncer ce que Dieu a fait en Jésus-Christ. Il nous     
envoie vers les autres. 
 
L’Église comme toute maison a ces portes, des portes qui sont ouvertes pour nous laisser rentrer, pour que 
nous pussions louer le Seigneur et entendre sa Parole. Mais des portes qui se ferment après nous chaque      
dimanche, pour nous permettre de sortir, d'aller vers le monde pour devenir des témoins libres et joyeux de 
l’Evangile. Que ce vent puissant de l'amour du Père et du Fils, nous porte, en dehors de nos portes, et qu'il 
nous emporte vers les autres dans la foi, l’espérance et la charité. A lui, soit gloire, puissance et honneur pour 
l’Éternité. 

Pasteur Walter Techera-Marset 
  

 

   

 


